

Retiran bloqueo tras 9 horas en Autopista México-Pachuca

Iris Velázquez

Cd. de México, México (01 septiembre 2023).- El bloqueo que choferes de transporte público mantuvieron por casi 9 horas en la **Autopista México-Pachuca**, fue retirado luego de que autoridades de distintos niveles entablaran un diálogo en el que les aseguraron atención y seguimiento a sus denuncias de extorsión y "cobro de piso" por parte del crimen.

"#VialidadLibre en #EdoMex tras retiro de habitantes, aproximadamente en el km 021+000 autopista (1690) México (Ecatepec)-Ent. Tizayuca, tramo Ent. Morelos-Ent. Tizayuca", comunicó la Guardia Nacional al filo de las 14:00 horas.

Choferes de transporte público exigieron garantías de seguridad ante amenazas del crimen, con bloqueos en menos cuatro puntos de la autopista que fueron obstruidos por camiones en ambos sentidos, lo que ocasionó caos vial.

Los operadores del transporte iniciaron el bloqueo alrededor de las 5:00 horas de este viernes, y una hora después, la Guardia Nacional informó de cierres en el kilómetro 021+000 de la vialidad, a la altura de **Ecatepec**, en el entronque a Tizayuca, Hidalgo, y otras interrupciones se registraron a la altura de la 30-30, en el acceso al **Arco Norte**, en Toluca, así como en la zona de Tepojaco, de acuerdo con reportes de vialidad.

Esto, ha generado filas kilométricas de los automovilistas que se dirigían tanto a **Hidalgo**, como al Estado o Ciudad de México.

Los manifestantes accedieron a liberar un carril por sentido vial para permitir el acceso a conductores por lapsos de 10 minutos por 30 o 60 de cierre lo que causó malestar ciudadano. Esta mañana, un conductor intentó cruzar pese a negativas, lo que provocó que los inconformes le reprocharan, pintaran el parabrisas de su camioneta blanca y **rompieran el vidrio de una ventana**.

Según reportes, los operadores se manifestaron porque criminales les cobran **extorsiones** o "derecho de piso" para transitar en la vialidad.

Al acusar que autoridades estatales no les han dado soluciones que pongan fin a las extorsiones que persisten desde hace más de un año, los conductores exigieron una respuesta de autoridades.

"No más cobro por trabajar. Ayuda señor Presidente", "Basta de proteger delincuentes", "Alto ya no más extorsiones", "Fiscalía, justicia pronta y expedita", "Nunca estuvimos tan inseguros como ¡hoy! fuerza para México-Tizayuca", son algunas frases en lonas y pancartas desplegadas.

Autoridades federales y del estado de Hidalgo se reunieron con representantes de las líneas de transporte. En el encuentro estuvo Guillermo Olivares, titular de la Secretaría de Gobernación de la entidad; Santiago Nieto Castillo, encargado de la Procuraduría estatal; y mandos de la Sedena, Guardia Nacional y Secretaría de Seguridad Pública local.

La manifestación fue liderada por choferes de Autobuses México-Tizayuca (AMT), aunque también se unieron aquellos de las líneas Baltazar, Las Brujas y ODT.

En redes sociales, usuarios mostraron su descontento por el **tráfico** prolongado y la imposibilidad de llegar a tiempo a su destino.

"Vayan a hacer desmadre al zócalo", publicó una internauta; "Esto es lo que está provocando el bloqueo en la México Pachuca y la Guardia Nacional ni sus luces, de mal en peor", señaló otra mujer que acompañó su post con fotografía de una ambulancia varada.

¿Qué desató el conflicto?

Operadores de AMT entraron en paro desde la tarde del miércoles 30 de agosto, luego de que una unidad fuera incendiada el pasado martes por la noche, cuando transitaba en la comunidad de El Cid, en el Municipio de Tizayuca.

Los inconformes afirman que no necesitan sólo operativos momentáneos, pues es un problema antaño y en el pasado no se ha solucionado nada con ello. Las autoridades locales incluso, implementaron la estrategia de "disfrazar" a policías de choferes o pasajeros para vigilar y actuar ante asaltos y extorsiones, pero los choferes acusan que esto dejó de aplicarse y el grupos delincuencias volvieron a operar en la impunidad.

Al paso del tiempo, acusan, vuelven a ser amenazados, golpeados, asaltados, extorsionados por delincuentes que queman sus medios de trabajo ante negativas por dar "cuotas" y choferes han sido asesinados por el **crimen organizado**.

La **Guardia Nacional Carreteras** llamó a extremar precauciones, mientras que la Dirección del Sistema Transporte Masivo y Teleférico del Estado de México presentó retrasos en el servicio debido a la carga vehicular en la Autopista.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/retiran-bloqueo-tras-9-horas-en-autopista-mexico-pachuca/ar2667918>

Fecha de publicación: 01 septiembre 2023